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ЗНАМЯ
У вредитель -Сланцевский городской Совет народных депутато

ЕСТЬ

ПРАВОВЫЕ

ОСНОВЫ
Недавно в печати было опублико-

вано Постановление Правительства
Российской Федерации № 666, при-

нятое во исполнение Указа Прези-
дента Российской Федерации «О не-

отложных мерах но организации та-

моженного контроля в Российской
Федерации». В Постановлении да-

ются конкретные директивы по меж-

дународно-правовому оформлению
государственной границы Российской
Федерации с бывшими республиками
СССР, в том числе и с Эстонией. В
связи с этим указывается: «Времен-
но, до определения государственной
границы Российской Федерации с

Латвийской Республикой, Литовской
Республикой и Эстонской Республи-
кой предоставить Пограничным вой-
скам Российской Федерации право

осуществлять на территории погра-

ничных с указанными государствами

районов Калининградской, Ленин-
градской и Псковской областей, а

также в пунктах пропуска через гра-

ницу необходимые войсковые, ре-

жимные, оперативно-розыскные и

административные меры по охране

таможенной границы».

В Постановлении определено так-

что в месячный срок начинается

"^—пйЬтапный вывод частей и подразде-

лений ряда пограничных округов в

местВ их новой дислокации. А так-

же говорится о мерах, необходимых

для обустройства российских , гра-

ниц, для размещения пограничных

войск, семей офицеров. С 1 января

1993 года в этих целях будут выде-

ляться необходимые финансовые и

материально-технические ресурсы.

Большая ответственность возлагает-

ся и на органы исполнительной вла-

сти областей, ставших теперь погра-

ничными, в том числе и на адми-

нистрацию Ленинградской области.

Мы попросили коменданта Слан-

цевской пограничной комендатуры

Н. В. МОНАКО высказать свое мне-

ние об этом документе.

— Такого постановления мы давно

ждали, — сказал он. — Хорошо, что

проявляется забота и о состоянии

границ, и о положении погранични-

ков. А главное — теперь у нас есть

правовые основы для несения служ-

бы по охране границы. Уже присту-

пили к разработке и выполнению со-

ответствующих мероприятий.

■г БЕЗ АЖИОТАЖА
Как и намечалось, 1 октября на-

чалась выдача населению приватиза-

ционных чеков — ваучеров. Населе-
ние восприняло это событие доста-

точно спокойно, утром в четверг ни-

какого ажиотажа по этому поводу

не наблюдалось.

— Мы думали, будет большая оче-

редь, а к 1 1 часам за ваучерами по-

дошли лишь человек 10, в основном,

пенсионеры, — сказали нам в фи-

лиале Сбербанка по улице Маяков-
ского.

Примерно такое же положение бы-

ло в узле связи. Только в филиале

Сбербанка на улице Кирова, дом 7

с утра скопилась очередь: бланки

приватизационных чеков привезли

сюда с опозданием. На оформление

каждого документа уходит около 10

минут, так что здесь людям приш-

лось немного подождать. Кстати, нас

попросили напомнить сланцевчанам,

что при получении ваучера необхо-

димо заплатить сбор в размере 25

рублей.

ЦЕХУ БИОЛОГИЧЕСКОЙ ОЧИСТКИ ЗАВОДА „ СЛАНЦЫ “ _ 30 ЛЕТ

И ДНЕМ, И НОЧЬЮ
Па северной окраине Слан-

цев. вдали от своего родного

предприятия, расположился на

пятидесяти гектарах один из

вспомогательных цехов завода

«Сланцы» — цех биологичес-
кой очистки. Днем и ночью, в

знойный июль и в трескучий
январский мороз мощные воз-

духодувки гонят по трубопро-
водам тысячи кубометров чи-

стого воздуха в сооружения,

именуемые аэротеиками.

В этих огромных резервуа-

рах, заполненных пришедшими

на очистку водами, живут,

размножаются и делают вели-

кое дело миллиарды невиди-

мых помощников человека.

Это так называемый активный

ил, состоящий из мельчайших

микроорганизмов. Вот эти-то

живые существа и не дают

фенолам, поступающим на

очистные сооружения вместе с

производственными водами за-

вода, проскочить в реку Плюс-

су. В октябре цеху, с момента

ввода его в эксплуатацию, ис-

полняется 30 лег. За это время

его , коллективом очищены,

обезврежены и доведены до

сацитариых норм сотни мил-

лионов кубометров производ-

ственных вод завода и хозяй-
ственно-бытовых города.

Добрым словом вспоминают

работники цеха первого своего

начальника Александра Геор-
гиевича Гусева, много сделав-

шего для освоения вновь вво-

димого объекта и научившего

коллектив управлять всем тех-

нологическим процессом. Сам
он — большой любитель при-

роды, привил любовь к ней и

своим подчиненным. По его

инициативе территория цеха

была превращена в зеленый
оазис. Холодная зима 1978
года несколько повредила

фруктовым деревьям, и сейчас
вымерзшие яблони и вишни

заменены новыми саженцами.

В настоящее время Александр
Георгиевич на пенсии. Делу
цеха он отдал 20 лет.

Самым трудным в налажи-

вании технологического про-

цесса было разведение актив-

ного ила и его адаптация в

ядовитой агрессивной среде.

Большую помощь нам в этом

оказывали ленинградские уче-

ные во главе с автором проек-

та кандидатом технических

наук Никитиной.

Город растет, население уве-

личивается — вступил в эк-

сплуатацию водозабор из реки

Плюссы. Хозяйственно-быто-
вых вод значительно прибави-

лось. В 1982 году была закон-

чена и вступила в работу вто-

рая очередь биологической

очистки. Если тридцать лет

назад работники НИИ Ленин-

града от всей души и со зна-

нием дела помогали и учили

нас, то при пуске второй оче-

реди воронежские наладчики

деловитостью не отличались,

хотя завод и платил им нема-

лые деньги. Но к этому време-

ни, по сути дела, мы в их по-

мощи не очень и нуждались.

Персонал цеха установки на

практике отрабатывал опти-

мальные условия при работе
па новых сооружениях. Нема-
лый вклад в дело освоения и

лабораторного контроля за ка-

ИЗВЕЩЕНИЕ

5 октября в II часов состоится заседание Малого Совета

городского Совета народных депутатов.

чеством очистки сделала тех-

нолог цеха 3. П. Хрулева.

Как бы ни хорош был
проект, а рационализаторы це-

ха всегда найдут методы его

усовершенствования. Много
рационализаторских новшеств

появилось на сооружениях

благодаря самой активной ра-

боте слесаря КИПиА М. М.

Прокофьева, электрика М. В.
Юркевнча и слесаря по ре-

монту технологического обору-
дования Г. М. Иванова. Твор-
чески и ответственно работают
с времени пуска ветераны це-

ха А. В. Бойкова, Е. Р. Ше-

велева, Р. В. Шишковсц, А. А.
Козина.

А город все растет. Вот и

опять цех работает с перегру-

зим. Встанет вопрос о том, что

город слишком близко подхо-

дит к нашему объекту. В пер-

спективе уже было намечено

строительство новой биологи-
ческой станции, по в связи с

неразберихой в государстве

вопоос этот отодвинут па не-

определенный период.

Сейчас возглавляет работу

цеха молодой, энергичный п

знающий инженер В. Д. Каба-

нов. Под стать ему и недавно

принятый технолог Н. Ф. Фе-

дорова. Администрация и весь

коллектив проявляют постоян-

ную заботу, чтобы все завися-

щее от нас было сделано, и

чтобы вода в Плюссу шла без

вредных примесей, доведенная

до санитарных норм. Отмечая

свое тридцатилетие, персонал

цеха обязуется и впредь зор-

ко следить за тем, чтобы ни

одна капля воды не ушла из

цеха неочищенной. Ведь чи-

стая вода — главное богатст-

во нашей планеты.

Н. ЕГОРОВ,
механик цеха биохимиче-
ской очистки.

Действуют
выставки

В объединенной районной
библиотеке есть хорошая тра-

диция — к каждой памятной
дате оформлять выставку. В
настоящее время на абоне-
менте действует выставка, ко-

торая называется «Встреча
двух миров». В читальном за-

ле со 2 октября открылась

выставка «Хелло, Америка!».

На этих выставках представ-

лена литература, рассказы-

вающая об истории и совре-

менном положении Америки,
но особенно выделяется аме-

риканская художественная ли-

тература. «Была полночь 11
октября 1942 года. Еще каких-

нибудь 2 часа и свершится

событие, которому суждено

изменить весь ход Мировой
истории». Эти слова в полной

мере отражают направление

выставки и принадлежат Дж.
Байклесс. С художественной
литературой каждый читатель

может ознакомиться, придя в

библиотеку. Эти две выставки

представляют интерес для лю-

дей любого возраста.

Возобновились
занятия

В последний день сентября
возобновило свою работу ли-

тературное объединение при

Дворце культуры завода

«Сланцы». После трехмесячно-

го перерыва на, так сказать,

летние каникулы сланцевские

самодеятельные литераторы

встретились вновь. Обсужда-
лись лирические стихи О. Во-
лодиной, Г. Лебедева, Г. Ля-
ховой. В. Никифоровой, басни
и иронические стихи Г. Чере-
пениной, философский трип-

тих 10. Иванова. На первом

занятии появился и дебютант
— собравшиеся познакомились

с творчеством Т. Малышевой и

дали достаточно высокую

оценку ее стихам.

* ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ЗАЧЕИ ЖЕ ТЕНЬ НА ПЛЕТЕНЬ?
Наша газета не раз уже

рассказывала о том, с каким

«скрипом» приходится в эту

осень сдавать труженикам по-

лей выращенную ими продук-

цию. Особенно много проблем
нынче у тружеников совхоза

«Староиольский», которые вы-

растили много картофеля. Об
этом упоминалось и в коррес-

понденции «И вырастив уро-

жай, наплачешься», опублико-
ванной 29 сентября в № 183.
В ней, в частности, приведен

монолог агронома-семеновода

Е. А. Лицкой, с чьих слов по-

лучается, что торг просто так,

без всяких на то оснований,
отказывается брать картофель
у старопольцев. Во всяком

случае, так ей говорят руко-

водители.

Но, как выяснилось из раз-

говора с инспектором по закуп-

кам и качеству сельхозпродук-

ции районного управления

сельского хозяйства Г. И.
Скрябиковой, не принимает

горторг картофель от этого хо-

зяйства не без всяких на то

причин, а именно из-за них.

— Вы бы посмотрели, сколь-

ко недоброкачественных клуб-

ней привозят в общей массе

автомашины из «Старополь-
ского»! Здесь и битые, и рас-

колотые, и даже гнилые. В от-

дельных грузовиках их до 20
процентов. Конечно, такую

продукцию никто на хранение

брать не станет. Кому хочется

рисковать? Я специально выез-

жала на место, побывала и в

картофелехранилище, и в анга-

ре, где клубни перебирают. И
просто поражена была поведе-

нием главного агронома да и

к тому же еще депутата гор-

совета А. Н. Чаки. Он, мягко

говоря, в штыки принимает,

любое замечание. «Да кто вы

тут такие, чтобы мне указьь

иать? Да пошли все прочь.

Как хочу, так и буду посту-

пать», — такой была реакция

Александра Николаевича па

мои замечания. А ведь требо-
вала я, человек, которому го-

сударством и районной адми-

нистрацией поручено быть по-

средником между ■ производи-
телем и потребителем, одного:

везите в город доброкачест-
венный картофель. Тем более,
что он у старопольцев есть.

Надо только потребовать от

людей, чтобы они не халтури-

ли при переборке. Меня в этой
связи удивляют и горожане,

привлекаемые к этому процес-

су. Ведь знают, что затарен-

ные сетки везут им же, и тем

не менее кидают в них что по-

пало. Впрочем, иначе и быть
не может при такой оплате.

Она идет с тонны перебран-
ных клубней. Вот и «жмет»

каждый, думая только о себе.
Очень разумно поступают в

этом плане руководители сов-

хоза «Осьминский», о чем га-

зета, кстати, тоже писала. Ди-
ректор там издал приказ, в

котором сказано, что за каж-

дую машину, в которой более
90 процентов окажется стан-

дартных клубней, водители

и другие работники премиру-

ются. Почему бы не сделать

так и в «Старопольском»?
Деньги эти окупятся сторицей.
Больше теряется из-за недо-

платы за привезенные нестан-

дартные клубни. Ведь только

за две машины из-за большого
количества нестандартного

картофеля коллектив потерпел

убыток в 36 тысяч рублей. Дай
6 тысяч премии и сэкономишь

30 тысяч рублей.
Кстати, бестолково посту-

пают старопольцы и с другой
продукцией. Представляете,
вырастили чудную столовую

свеклу — глаз не отвести.

Так нет же, привезли на базу
ящики, а в них вместе со свек-

лой и гнилые картофелины и

крошечные свеклинкн — хво-

стики. Но неужели специали-

сты и бригадиры не видят уже

ничего? Неужели не пони-

мают, что теряют больше.
Брали бы пример со своих

коллег. В частности, из «Ро-
дины» случайно пришла маши-

на с морковью, среди которой
были и переросшие корнепло-

ды, считающиеся нестандарт-

ными. Так вот, чтобы не те-

рять на каждом килограмме

по 10 рублей, администрация

распорядилась вернуть про-

дукцию обратно, перебрать,
крупные корнеплоды отдать в

столовую, а стандартные об-
ратно отвезти на базу. Вот это

хозяйский подход.

Что же, Галина Ивановна
Скрябикова нрава. И очень хо-

чется надеяться, что после

этого ее комментария старо-

польцы перестанут наводить

тень на плетень, а прежде

всего разберутся в хозяйстве.

А. БЕДОВА.
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« СУДЯТ НЕ ПАРТИЮ, СУДЯТ ИСТОРИЮ »
Первая ветрена сланцевских

коммунистов е членами Коор-
динационного Совета ленин-

градского общественно-поли-
тического объединения «Ком-
мунисты за права граждан»

Ю. П. Беловым и С. Н. Пет-
ровым состоялась в феврале
нынешнего года. И вот новая

встреча. Они выступили на

собрании членов сланцевского

общественно - политического

движения «Коммунисты за

права человека», В зале были
не только члены движения, но

и просто интересующиеся лю-

ди. Гости рассказали о засе-

даниях Конституционного суда

РСФСР, на которых они при-

сутствуют, защищая сторону

КПСС. В недавнем прошлом

Ю. П. Белов — секретарь Ле-
нинградского обкома партии,

а С. Н. Петров — секретарь

Василеостровского горкома

КПСС.
Первым выступил С. Н. Пет-

ров.

— Сразу после выхода Ука-
зов президента РСФСР в ав-

густе прошлого года о приос-
тановлении деятельности КПСС
и РКП 37 народных депутатов

России вышли с ходатайством
о рассмотрении их конституци-

онности, — сказал С. Н. Пет-
ров. — Но дело приняли лищь

в декабре, когда уже вошел

в действие ноябрьский Указ
Б. Н. Ельцина о прекращении

деятельности этих структур.

Несколько месяцев суд знако-

мился с представленными до-'

кументами, и слушание было
назначено на 26 мая. Но ког-

да мы приехали в Москву,
нас ждала неожиданность:

народный депутат России О.
Румянцев 12 мая подал

встречное ходатайство — о

конституционности КПСС. И
это ходатайство суд принял

удивительно быстро — уже

26 мая состоялось его перйое
заседание.

Так оказались искусствен-

но соединены эти два вопроса.

К такой постановке мы были
не готовы. Можно было, ко-

нечно, уйти, хлопнув дверью,

но по Закону о Конституцион-
ном Суде он имеет право рас-

сматривать вопросы и в отсут-

ствие той или иной стороны.

И нам нельзя было уйти и

промолчать, мы встали на

путь конституционного дока-

зательства своей правды.

Но поскольку ни одна из

сторон не была знакома с до-

кументами Румянцева, в засе-

дании суда был объявлен пе-

рерыв. Второй этап начался 7
июля и шел до 1 августа. Ра-

ботали плотно, выступали

представители сторон — КПСС
и президентской, свидетели.

Слушание было сложным —

давила пресса. Не могу наз-

вать день, чтобы о ходе суда

в прессе был объективный
рассказ. В «Правде» мы смог-

ли опубликовать стенографи-
ческие отчеты о работе четы-

рех дней Конституционного
Суда, и можно проанализиро-

вать, как отличаются они от

того, что дали газеты и теле-

видение. Но потом суд при-

нял решение не выдавать сте-

нографических отчетов, воз-

можность полно передать его

ход у нас исчезла.

Затем вновь перерыв в за-

седаниях, который длился пол-

тора месяца: лишь 15 сентяб-
ря суд возобновил работу.
Наша команда держится уве-

ренно, в ее составе секретари

ЦК КПСС, ЦК РКП, секрета-

ри областных и городских,

районных комитетов КПСС,
ученые. Удается вести процесс

в сторону несостоятельности

обвинений, которые выдвига-

ются в адрес партии.

Продолжая начатый разго-

вор, Ю. П. Белов подчеркнул,

что тема Конституционного Су-
да — тема историческая.

— В чем основной замысел

президентской стороны? —

сказал он. — В том, чтобы в

условиях развала страны, бес-
предела перевести стрелку

объективно нарастающего не-

довольства на КПСС, вновь

объявить ее главным виновни-

ком. Поначалу ожидалось, что

процесс закончится в течение

10 дней, но «блиц-криг» не

удался: не хватает фактов,
аргументов у президентской
стороны.

Главный вопрос суда кажет-

ся очевидным — о конститу-

ционности Указов Президента
РСФСР и конституционности
КПСС. Но, на мой взгляд, он

значительно глубже — реша-

ется судьба России, россий-
ской государственности.

Партия не безгрешна, и мы

не отворачиваем лицо от ее

трагических страниц. Но в од-

ном грехе ее не могут обви-
нить: она сохранила россий-
скую государственность, ко-

торая была на грани развала

после первой мировой войны,
она защитила ее в годы Ве-
ликой Отечественной.

А сейчас государство раз-

рушается, и в этом повинны

нынешние правители. Наша
отечественная история может

прерваться — вот что страш-

но.

Судят не партию — судят

историю. Пытаются поставить
крест на семидесятилетней со- /
ветскбй истории государства.
Вот такой главный допрос

процесса, который затрагивает

десятки миллионов людей.
Далее Ю. П. Белов остано-

вился на перспективах объе-
динения коммунистов. Сейчас
существует ряд партий, кото-

рые родом из КПСС — Соци-
алистическая партия трудя-

щихся, Российская Комму-
нистическая партия рабочих,
Российская партия коммунис-

тов, ВКПб. Но в их програм-

мах нет полного учета сегод-

няшних реалий, нет ответа на

сотни жгучих вопросов совре-

менности — как спасти отече-

ственную историю и добиться
того, чтобы она стала социа-

листической. Поэтому, навер-

ное, значительная часть ком-

мунистов не отдает предпочте-

ний той или иной партии.

— Необходима новая пар-

тия, — подчеркнул Ю. П. Бе-
лов, — которая учитывала бы
новую ситуацию, возникнове-

ние отношений частного пред-

принимательства. И к ее соз-

данию мы пойдем легальным,

законным путем. Главное — со- У
хранить партийную среду, пар-

тийное товарищество.

Затем Ю. П. Белов и С. Н.
Петров ответили на вопросы

собравшихся.

Т. КРЫЛОВА.

риролд. ОСТАЕТСЯ ТАЙНОЙ

На протяжении многих лет

СПОГАТ является серьезным

загрязнителем Плюссы нефте-
продуктами, что приводит к

загрязнению реки в местах

массового отдыха населения и,

естественно, возникновению

многочисленных жалоб.
Необходимо отметить, что

автотранспортные предприя-

тия относятся к числу «гряз-

ных», так как ливневые и мо-
ечные воды загрязняются спе-

цифическими, в том числе
токсическими веществами, со-

держащимися в бензине и ма-
слах, поэтому размещение та-
кого предприятия, как СПОГАТ,
ра самом берегу реки было в
свое время серьезной ошиб-
кой.

В течение последних 10—15
лет поднимался вопрос о пе-

реносе площадки Ы 101 Ala с

берега, но не решался. В на-
стоящее время все службы
СПОГАТ и парк переведены

на площадку филиала (ул..
Автомобилистов). Однако от
этого практически никому не

стало легче: ни реке, ни жи-
телям, так как основные ис-
точники загрязнения остались.
Это мазутная котельная, ста-

рый склад ГСМ и канализа-
ционные сети, загрязненные
топочным мазутом, а также
загрязненный грунт. На про-

тяжении трех последних лет
предприятие неоднократно вы-

полняло работы по предотвра-

щению попадания мазута из
сетей в реку. Однако эффекта
они не дали, так как работа:
выполнялась поверхностно, без
ликвидации источника загряз-

нения реки.
Руководство СПОГАТ неод-

нократно подвергалось с на-

шей стороны штрафам как за
периодическое загрязнение ре-

ки, так и за безответственное
отношение к вопросам охраны

природы вообще.
В текущем году произведе-

но две проверки СПОГАТ
(это при том, что другие пред-

приятия проверяются один раз

в год или реже). Одна про-

верка — плановая, которая

показала, что положение дел

практически не изменилось.

Вторая — по сигналу о за-

грязнении реки, которая под-

твердила правильность выво-

дов первой проверки. По ре-

зультатам первой проверки

наложен штраф на директора

(5 000 рублей), по результа-

там второй — на главного ин-

женера (7 000 рублей). После
этого в очередной раз были
проведены работы по локали-

зации участка, загрязняющего

реку топочным мазутом. Одна-
ко порядок проведения работ,
вопреки предписанию, не был
согласован с районным коми-

тетом охраны природы. Со
слов директора СПОГАТ тру-

ба (выход канализационных

сетей) заварена, замазученный
грунт вывезен на фусохрани-
лище СПЗ, загрязненный бе-
рег засыпан песком. Однако
проверить это теперь невоз-

можно.

Начаты работы и по ликви-

дации склада ГСМ. Решением
Малого Совета от 9 июля это-

го года СПОГАТ на выполне-

ние вышеуказанных работ из

экологического фонда выделе-

но 445 тысяч рублей при ус-

ловии представления сметы

расходов. Смета до сих пор не

представлена. Считаю, что на

администрации района лежит

ответственность за дальней-
шее использование данной
площади. Идеальный вариант

— вынос предприятия из при-

брежной полосы, как требует
«Положение о водоохранных

зонах». В случае дальнейшего
использования существующей
площадки необходимо размес-

тить там экологически чистое

производство и привести пло-

щадку в соответствие с эко-
логическими требованиями.
Ликвидировато котельную или

перевести на газовое топливо

ОСЕННИЙ СЕЗОН
В минувший вторник члены правления районного общест-

ва охотников и рыболовов собрались, чтобы решить: как рас-
пределить лицензии на добычу кабанов, которых разрешено
отстрелять почти семь десятков. Часть лицензий будет пере-
дана охотникам, сумевшим добыть волков, сеявшим овес и
сажавшим картофель для подкормки диких животных, П Р°‘
явившим себя в борьбе с браконьерством. Остальные будут
реализовываться по заявкам охотников. Выдавать лицензии
цамечено сегодня.

или электрообогрев, так как

в соответствии с требованием
хранение нефтепродуктов в

прибрежной полосе реки за-

прещается, а также ликвиди-

ровать подземные емкости

нефтепродуктов, так как склад

давно не рабочий, а подзем-

ные емкости, видимо, 'проржа-

вели и бензин просачивается

через грунт. Нужно к тому

же убрать старые канализаци-

онные сети, загрязненные ма-

зутом. И что самое трудоем-

кое — обследовать площадку

на загрязнение нефтепродук-
тами и выбрать весь загряз-

ненный грунт с вывозом на

полигон.

Когда мы последний раз

обследовали стоки в реку, у

площадей СПОГАТа ловили

рыбу с лодок. На наш вопрос,

плыли ли по реке мазутные

пятна, рыбаки ответили ут-

вердительно: «Плыли, конечно.

Как обычно».

До конца еще не выяснены

причины, откуда сочится в

Илюссу мазут. Возможно, это

«плач:*?» нефтяными слезами

сам Серп. Но, может быть,
где-то зарыта труба? Техни-
ческой документации на под-

земные сооружения теперь

не сыскать. Следы периодиче-

ски замаскировываются куча-

ми песка. Откуда точно бе-
рутся мазутные пятна — оста-

ется тайной. Но, может быть,
найдутся люди, способные под,-

сказать ее разгадку?

В. ВОЛКОВА.
председатель районного
комитета охраны природы.

СТАРЫЙ
Еще весной, когда я гулял

по лесу, в чаще случайно уви-

де ^1 буйно цветущие деревья.

Сначала мне показалось, что

это черемуха, но когда подо-

шел поближе, то оказалось,

что это самые обыкновенные
яблони, заросшие кустарни-

ком.

Меня заинтересовало, откуда

в ближайшем лесу еще не со-

всем одичавшие деревья? Ме-
стные жители рассказали, что

много лет назад в округе бы-
ло несколько хуторских хо-

зяйств, которые кормили не

только свои семьи, но и из-

лишки продукции вывозили на

ярмарку.

Хутора вскоре расселили,

а цветущие каждую весну

яблоньки, заросшие участки и

луга, вросшие в землю фунда-
менты напоминают, что здесь

когда-то жили люди.

Расселяли не только хутора,

но и деревни. Так, в 1965 го-

ду не стало еще одного на-

селенного пункта — деревни

Завастье. Жителей переселили

поближе к цивилизации, а де-

ревню объявили неперспектив-

ной.
Вместе со своими пожитка-

ми некоторые жители пере-

везли и строения, которые по-

разбирали потом на дрова.

Единственное, что указывает

сегодня на то, что здесь ког-

да-то жили люди — это остат-

ки деревенской утвари, сады и

пышные цветы, растущие в

когда-то укромных палисадни-

ках.

Старожилы рассказывают,

что раньше в Завастье было
два скотных двора, в которых

содержалось дойное стадо.*' 1',
каждом дворе содержали ..о

48 коров. Доярок на. работу
привозили совхозным автобу-
сом. Каменные стены дворов

сохранились до сегодняшнего

дня. Когда-то мастера по ка-

мешку возводили стены строе-

ний, полагая, что на

переведутся люди, любящ^Г^н
уважающие родную землю. Но
оказалось все иначе. Сейчас
же идет обратный процесс:

осенние дожди и утренние за-

морозки делают свое дело,

разрушая по песчинке, по ка-

мешку то, что строилось на ве-

ка. Кто-то поджег в округе

сухую травку, в результате

погибла полусгнившая кровля.

Рядом с двором — в низине

большой пруд, заросший ка-

мышом и осокой. Поля в окру-

ге обрабатывает совхоз, а зе-

мельные участки, находящиеся

невдалеке от фундаментов, з

росли бурьяном. Отдохнула
земля! И в то же время уста-

ла за долгие годы отсутствия

хозяина. И ждет она, ждег,

когда, наконец, возвратятся

домой люди.

Тем временем, сады, бро-
шенные на произвол судьбы,
зарастают бурьяном и кустар-

ником. Ветви покрываются

мхом, и постепенно высыхают.

По краям дороги разрослись

пышные клены, которые уже

почувствовали дыхание золо-

той осени. А в сухую, ветре-

ную погоду по округе разно-

сится скрип деревьев, которые

словно жалуются на сЬ^ю^
искалеченную судьбу. *"

Ю. ВОРОНЦОВ,
обществ, корр.

I rrXTJf

аЩЯЯЩт, : .

О. ВОЛОДИНА

Пройду сквозь шум дождя

По той аллее,

Где одиночество и грусть.

Быть может,

я о лете пожалею,

Когда к унылой осени

вернусь .

Быть может, пожалею листья,

Которые сметают в кучи.

Не трогать дивный,
Разноцветный тот ковер —

Подарок осени —

Все было б лучше,

Чем жечь из красоты костер.

Подарок осени —

Последний, тихий —

Ковер из листьев.

Осенний краткий час —

И день уже угас.

Рис. В, Шилова.
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ПЕРВЫЙ ЮБИЛЕЙ
БЫС КАТ СНОМ У СЕЛЬСКОМУ ПРОФЕССИОНАЛЬНО ТЕХНИЧЕСКОМУ УЧИЛИЩУ - 10 ЛЕТ

низации. — -Возраст препода-

вателей — 28—30 лет, у каж-

дого 5 —7 лет стажа. Живут
не одним днем, работают твор-

чески. Я обобщаю опыт рабо-
ты, стараюсь оформлять раз-

работки преподавателей, что-

бы все это не терялось, было
видно, что творческие иркания

не на раз и не на один день.

Для этого оборудован мето-

дический кабинет. И если

раньше на методическую ли-

тературу махали рукой, сей-
час к ней обращаются все ча-

ще. Хорошо прижились в кол-

лективе молодые преподава-

тели, и очень бы хотелось,

чтобы остался он в настоящем

составе.

На юбилей училища приедут

те, кто ушел отсюда на заслу-

женный отдых. Николай Тихо-

нович Пенюшкин, бывший ди»

ректор, Анатолий Егорович

Афанасьев, преподаватель

сельхозмашин, Клавдия Ми-

хайловна Павлова, препода-

ватель истории. Почетным го-

стем будет Алексей Максимо-
вич Маркелов. Он преподавал

устройство тракторов-автомо-

билей, работал с основания

училища, был среди организа-

торов его строительства. Пер-
вый год начинают работать в

училище Владимир Эльмаро-
вич Петров, Елена Владими-
ровна Бондаренко, Вячеслав
Иванович Черных. «Хочется,
чтобы они влились в коллек-

тив, чтобы не уезжали», — ска-

ла Т. А. Норина.

Выскатскому сельскому про-

фессионально - техническому

училищу сегодня исполняется

10 лет. Все эти годы здесь го-
товили поваров, трактористов,

водителей, слесарей. Многие
его выпускники работают ме-
ханизаторами в совхозах рай-
она, но, пожалуй, большая
часть в транспортных органи-

зациях города. Нет проблем в

общепите и столовых с кад-

рами поваров. Одно время их

было подготовлено столько,

что спрос был меньше пред-

ложения, и выпускницы не мог-

ли устроиться на работу по

специальности. Поэтому сей-
час группу поваров набирают
раз в три года. Несмотря на

то, что из стен училища выхо-

дили неплохие специалисты,

для самого училища все эти

десять лет можно назвать пе-

риодом трудного становления.

Часто менялось руководство,

преподавательский состав. Эта
нестабильность, естественно,

не лучшим образом влияла на

SSSwS:’

качество обучения, на дисцип-

лину и вообще на авторитет

учебного заведения. Одним
словом, в народе оно не было
популярным. К сожалению, из-

за незнания того, какие за по-

следние три года происходят

здесь изменения в лучшую

сторону, многие позволяют се-

бе нелестные отзывы в адрес

училища. Но это, считают

здесь, со временем пройдет.
Все-таки три года — это не

срок.

— По счету я здесь четвер-

тый директор, а по сроку са-

мый «старый» — три года уже,

—• шутит Анатолий Иванович
Семенов. Именно с приходом

его на должность директора

в училище круто изменилась

жизнь. С твердой дисципли-

ной, от которой тогда отвыкли

многие мастера, преподавате-

ли, смириться иные так и не

смогли. Им пришлось расстать-

ся с училищем. А. И. Семенов
человек очень требовательный
и очень деятельный. «Придешь
к восьми часам на работу, а

он уже здесь, — говорит завуч

по учебно-воспитательной ра-

боте Татьяна Александровна
Норина. — И уже все успел

обойти, узнать, что где сдела-

но, что где случилось...».

Создавалось училище как

базовое учебное заведение для

совхозов района. Совхозы обя-
заны были материально под-

держивать его. Сейчас они

уже не совхозы, а акционер-

ные общества и такая обуза,
как училище, им вовсе ни к

чему. Поэтому АО «Родина»,
например, отказалось от своих

ребят, которым совхоз давал

направление на учебу. Значит,
и трудоустраивать их оно не

будет обязано. В нынешний
набор с направлением уже не

поступил никто. В такой си-

туации активность директора,

его умение находить нужные

контакты, устанавливать по-

лезные связи помогает высто-

ять училищу, не провалиться в

ту пропасть, в которой оно ока-

залось и при более благо-
приятных условиях.

Немало проблем последние

годы было с землями, которые

Н. В. Большакова, будучи ди-

ректором, отдала в аренду

совхозу. И хотя учхоз офици-
ально существует пять лет, в

училище говорят: «Семенов
вернул земли училищу». Сей-
час общая площадь земли,

принадлежащей училищу, при-

мерно 62 гектара. На пяти гек-

тарах в этом году был поса-

жен картофель. По урожайно-
сти училище вышло на первое

место в районе: 180 центнеров

с гектара, а всего собрано 86
тонн. Заготовили 41 тонну се-

на. Оно в основном разошлось

по частному сектору: обеспечи-
ли сеном работников училища,

которые держат скот, часть

продали населению. Зеленой
массы сдали совхозу 500 тонн.

Всего на землях учебного хо-

зяйства продукции произведено

на сумму примерно в миллион

рублей.

Уют и видимый достаток в

оформлении училища нельзя

не увидеть. Но это только

внешние и потому заметные

проявления стабильности. Го-
раздо важнее то, что качест-

венно улучшается учебный
процесс, ^дисциплина.

— Педагогический состав у

нас обновился практически

весь. Как говорит директор,

«постоянно идет омоложение»,

— рассказывает завуч по учеб-
но-воспитательной работе Тать-
яна Александровна Норина,
которая начинала в училище с

секретаря комсомольской орга- Н. СТЕПАНЕНКО.
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Александр Степанович Поляков был первым директором

Выскатского училища. Волею судьбы он попал в систему

профтехобразования и, как училище сегодня, в следующем

году он будет отмечать свой юбилей — 40 лет педагогическо-

го стажа. О себе, о перипетиях своей трудовой биографии
его небольшой рассказ.

Училище в Выскатке было
долгостроем. Строили его семь

лет. В свое время было при-

нято волевое решение: стро-

ить именно в Выскатке. Это
„че самое лучшее место. Для
училища больше бы подошли

Большие Поля, Сижно, если

уж так хотели строить в се-

льской местности. Сельской
молодежи всегда училось ме-

ньше, чем городской. А для

ребят из j-орода во все време-

на стояла проблема с тран-

спортом.

Когда я приехал, было по-

строено только одно общежи-

тие. В горкоме меня поучали:

«Строй, но не спеши». А уп-

равление народного образова-

ния заставляло выполнять

план набора на учебный год.

Набор был сделан. Поселили

нас в городском училище, вы-

делили пару кабинетов. Так

прошел первый учебный год.

Стройку пришлось форсиро-

вать. Почти ежемесячно при-

езжали сюда представители

из Москвы на совещания. Бы-
ло приложено максимум уси-

лий, чтобы открыть професси-
онально-техническое училище.

В горкоме на этот счет были

уже другие планы — подумы-

вали о специальном училище.

Но для спецучилища место в

самом поселке не совсем под-

ходящее, а училище, которое

бы готовило специалистов для

сельского хозяйства, в районе
было необходимо. Хотя сов-

хозы приняли училище не с

распростертыми объятиями,
все же мы нм здорово помог-

ли...

Никогда я не думал, что

свяжет меня судьба с педаго-

гикой. Окончил с . отличцем

семь классов и из деревни

приехал, в Ленинград посту-

пать в мореходное училище.

К несчастью, простудился и

комиссию не прошел. Решил

выждать год. Но на работу

меня никуда не брали, потому

что в паспорте было написа-

но, что я колхозник. Раньше в

паспорте такая графа была —

«социальное положение». По-
шел в школу ФЗО учиться на

плотника. Решил, что в жизни

пригодится. А как закончил

школу, меня без моего согла-

сия отправили в индустриаль-

но-педагогический техникум в

Торжок. После техникума по-

лучил распределение мастером

в училище в Кировскую об-
ласть. Оттуда ушел в армию.

На четыре года сбылась моя

мечта — служил в Морфлоте
во Владивостоке. Море очень

понравилось, но потянуло

опять в училище, к ребятам...
В Выскатское училище на

должность директора я при-

ехал в уже достаточно знако-

мое место. До того восемь лет

был заместителем директора

по учебно-воспитательной ра-

боте в городском училище

№ 215. Уехать отсюда приш-

лось из-за того, что учился в

Ленинградском институте. Воз-
вращался, думая, что будет
не трудно, все-таки в системе

профтехобразования был не

первый год. Но столкнулся с

таким, что и представить не

мог...

То, что строительство идет

долго, не пугало. Страшнее

было то, что я пришел рабо-

тать без людей. Горком запре-

тил брать специалистов из

совхозов. Жилья не было.

Кто из города согласился бы

ездить? Первый мастер, кото-

рого я принял на работу, был

лесник, с высшим образовани-

ем. И только через три года

через управление в училище

приехали два специалиста. За

то, что принял на работу за-

местителя по учебно-воспита-

тельной работе — получил

«строгача». Он работал инже-

нером в совхозе, а раньше —

мастером в Бегуницком учили-

ще. Тогда хотели вообще

снять с должности, но ограни-

чились строгим выговором. Я

не дипломат, за что и получал

нередко. Меня учили долго, но

до сих пор не уразумел этих

вещей.

Набрал мастерско-препода-

вательский штат — вздохнул

свободнее. Но случилось дру-

гое несчастье. Погиб сантех-

ник. Устраняя течь, перепутал

колодцы и попал в тот, где

была горячая вода. С дирек-

торов меня сняли. Ушел в за-

местители по учебно-произ-

водственной работе. С новым

директором Н. В. Большако-
вой не сработался. Характер
у меня не золото, она тоже

человек твердый.

...Анатолий Иванович Семе-
нов предложил вернуться в

училище заместителем по хо-

зяйственной части. Сейчас моя

главная забота — закончить

строительство овощехранили-

ща. Ведь нам даже семена

хранить негде. А учебное хо-

зяйство будет развиваться, и

свои овощи иметь будем, и се-

мена свои. А в дальнейшем
еще и теплицы построим.

Конечно, что тут говорить,

изменилось училище за десять

лет. Уверенности придает ста-

бильность, с которой работает
коллектив.

На снимках: эпизоды из

жизни училища.

Фото Ю. Терентьева.

ЛЮБИ И ЗНЛЙ

СВОЙ КРАЙ
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(Начало в №№ 180 — 182
184).

26 октября командир 1-го
эскадрона конно-партизанского
полка С. Балаховича бывший
подъесаул Пермикин напоил

кавалеристов самогоном, убил

комиссара и увел эскадрон к

белым в Псков. 28 октября

изменил Советской власти ко-

мандир Чудской флотилии
бывший капитан Нелидов. Под
прикрытием утреннего тумана

ему удалось увести в Псков
из Раскопельской бухты (юж-
нее Гдова) 3 вооруженных па-

рохода. А 7 ноября Балахо-
вич увел к белым остальную

часть конно-партизанского пол-

ка. Но в это трудное для Со-
ветской власти время произо-

шло событие, резко повлияв-

шее на обстановку в крае —

это антикайзеровская револю-

ция в Германии. Немецкие
войска перестают быть таки-

ми страшными, как раньше,

16 ноября издается директива

главкома Красной Армии Ва-
цетиса об освобождении Пско-
ва и Нарвы. Войска Нарвско-
го направления концентриро-

вались в Никольщине (нынеш-
ние Сланцы) и в Ямбурге.
Было их немного — всего

3 500 штыков и сабель. Отсю-
да 22 ноября были нанесены

2 удара: на Нарву и Скамью.
Занимавшие Скамью белоэс-
тонцы бежали, не приняв боя,

красные подразделения пере-

шли в наступление на Васк-
нарву (напротив Скамьи за

рекой Нарвой). Но город Нар-
ву взять сразу не удалось. Сил
оказалось мало (1 800 шты-

ков при 20 орудиях из Ямбур-
га и 2 роты матросов-десант-

ников, высадившиеся в Усть-
Нарве). Нарва была хорошо

укреплена. На левом берегу

реки были отрыты окогы пол-

ного профиля, перед ними 3
ряда колючей проволоки, на

улицах баррикады. В городе,

кроме эстонских солдат, 4 000
немцев.

Хотя у немцев был свой Со-

вет, но он не был коммунис-

тическим. Немцы были на со-

держании у эстонцев, получа-

ли хорошее питание и плату

от 10 до 60 марок в день.

Красные войска после не-

удачного штурма перегруппи-

ровались и ждали подкрепле-

ния. На помощь пришли эс-

тонские и финские красноар-

мейские формирования, неско-

лько инженерно-саперных под-

разделений. В Нарвский за-

лив прибыли 3 эсминца и 1
транспорт.

Новый штурм начался 28
ноября. Вскоре после его на-

чала немцы стали покидать

город. К утру 29 ноября Нар-
ва была освобождена. А за

4 дня до этого бригада Васи-
льева — Фабрициуса взяла

Псков. Наступление Красной
Армии было перенесено на

территорию Эстонии и Латвии.
Теперь, более чем через 70
лет после событий осени 1918
года, мы можем задуматься:

а надо было ли Красной Ар-
мии вести дальнейшее насту-

пление в Эстонии? Ведь немцы

очищали Прибалтику. Кто же

оставался врагом? С точки

зрения советской истории —

белоэстонцы, эстонская буржу-
азия, узурпировавшая власть,

завоеванную эстонскими тру-

дящимися. Значит, трудящим-

ся Эстонии надо помочь и ос-

вободить их от этой власти.

Так как власть в Таллинне
враждебна пролетариату, в

Нарве создается параллельное

эстонское советское правите-

льство — Эстляндская Народ-
ная Коммуна. По большевист-
ским канонам наступающая

Красная Армия должна полу-

чить поддержку эстонских ра-

( Продолжение на 4-й стр.).
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бочих н крестьян. К сожале-

нию, этого не происходит. В
Эстонии возобладал национа-

лизм и стремление к независи-

мости от России. И вместо на-

стоящей гражданскрй войны
началась война Эстонии за не-

зависимость в союзе с русски-

ми белогвардейцами, у кото-

рых хотя и были совсем иные

интересы, но они готовы были
на союз даже с чертом, лишь

бы против большевиков. Ну, а

вскоре на помощь эстонской
буржуазии пришли страны Ан-
танты и ближайшие соседи

Эстонии, испуганные больше-
вистской идеей мировой социа-

листической революции. В ре-

зультате соотношение сил. к

началу 1919 года изменилось

не в пользу оольшевиков, и по-

трепанные красные войска
отошли к Пскову, .за Чудское
озеро и реку Нарву. Закончи-
ла свою короткую жизнь и

Эстляндская Народная Ком-
муна.

Если бы Советское правите-

льство в этот; момент призна-

ло независимость Эстонии, мо-

жет быть, и не было бы про-

должения гражданской войны
в Причудье и Принаревье. Но
этого не произошло, и год

1919 ознаменовался тем, что

Эстония стала плацдармом для

контрреволюционных сил на

северо-западе России. Аппети-
ты контрреволюции подогрева-

ла близость к Петрограду.
Е. ПЕТРОВ,

краевед.

(Продолжение следует).

К Р О С СВОРД

110 ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Го-
род-музей в Италии. 7. Рус-
ский художник-маринист. 10.
Молодые пчелы. 11. Хлебное
вино. 16. Отечественный кос-

мический орбитальный ко-

рабль. 17. Речь актера, об-
ращенная к зрителям. ■ 18. Ро-
ман Джеймса Фенимора Ку-
пера. 19. Любитель и знаток

тонких кушаний. 20. В Испа-
нии -— девушка, барышня. 22.
Повесть А. П. Чехова. 23.
Раздел механики. 24. Единица
силы электрического тока. 27.
Конторский служащий. 28. Ро-
ман Ги’ дс Мопассана. 31. По-
мещение ■ для проведения эке-

нер'иментов. 32. Научное со-

чинение.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Руко-
водитель факультета в вузе.

2. Театральный художник. 3.
Современный бальный танец.

5. Штат в США. 6. У древних

греков и римлян — учитель

красноречия. 8. Город-герой.
9. Научно поставленный опыт.

12. Большие комнатные часы

с музыкой. 13. Сплоченная об-
щими идеями, целями группа

людей. 14. Верхняя отрезная

ПРЕДПРИЯТИЕ

РЕАЛИЗУЕТ

УСТРОЙСТВА, позволяющие

экономить от 10 до 25 процен-

тов топлива.

Телефоны для справок 4-27-

66, 2-20-77.
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«ЗНАМЯ ТРУДА»
Г азета

■здается по вторнпкаш,

предам, четвергам, пятница»

■ суббота»
Редактор

К. В. ИВАНОВ

часть платья. 15. Описание
внешности персонажа в лите-

ратуре. 21. Мягкий диван с

подушками, заменяющими

спинку, и двумя валиками. 25.
Клавишный духовой музыка-

льный инструмент. 26. Преде-
льная норма. 29. Очковая
змея. 30. Певческое искусство.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД,
ОПУБЛИКОВАННЫЙ в № 181
«ЗНАМЕНИ ТРУДА» 25 СЕН-
ТЯБРЯ.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5.
Чухраи. 6. Калина. 9. Агреман.
11. Пестик. 12. Утрехт. 16.
Писемский. 18. Кодры. 19.
Броня. 20. Апрель. 21. Смуш-
ка. 24. Анонс. 26. Князь. 27.
Столетник. 30. Кварга. 33.
Висмут, 34. Лилипут. 35. Эко-
ном. 36. Литера.

ПО ВЕРТИКАЛИ: I. Куб-
рик. 2. Тайга. 3. Рабат. 4.
Спасть. 7, Резюме. 8. Чеглок.
10. Ехидна. 13. Жимолость.
14. Филумения. 15. Трепанг.
17. Крекинг. 22. Ендова. 23.
Азимут. 25. Лезвие. 28. Игар-
ка. 29. Гитара. 31. Пироп. 32.
Гулиа.

•

18 сентября у деревень За-
мошье— Старополье пропала

собака породы «эстонская гон-

чая» — сука, черно-белая с ко-

ричневыми подпалинами. В
этом районе жители города

Сланцы убирали картофель.
Тех, кто видел, поймал или
знает ее местонахождение,

прошу сообщить по телефо-
нам 41-159 — Сланцы, 62-381

Карино. Вознаграждение
гарантирую.

Энергетика

Северо-Запада:

век 21-й
«Северо-Запад России пока

не сталкивается с нехваткой
электроэнергии, однако, соглас-

но прогнозам, ее дефицит даст

о себе знать уже к 1995 году»,

— заявил корреспонденту

СПб —ТАСС известный ученый-
ядерщик, директор Научно-ис-
следовательского технологиче-

ского института в Сосновом
Бору Юрий Прохоров.

Касаясь будущего ядернон

энергетики в регионе, он на-

помнил, что четыре блока Ле-
нинградской АЭС мощностью

тысяча мегаватт каждый вы-

рабатывают половину всей
необходимой здесь электро-

энергии, а часть ее даже эк-

спортируется в Финляндию. К
началу третьего тысячелетия,

по словам ученого, планирует-

ся один за другим выводить

из эксплуатации сосновобор-
ские энергоблоки, которые к

тому времени выработают
проектный ресурс. Вместе с

тем в Балтии, Финляндии и

Швеции уже раздаются при-

зывы «остановить немедленно

псе реакторы «РБМК» лишь по

той причине, что все они —

«чернобыльского типа».

В этой связи Юрий Прохо-

ров разъяснил, что минувшим

летом в Санкт-Петербурге

прошел международный кон-

курс на лучший проект строи-

тельства безопасных энергети-

ческих блоков. Принято реше-

ние о сооружении в Сосновом

Бору наиболее перспективного

энергоблока с реактором повы-

шенной надежности ВВЭР-500.

Одновременно намечено со-

здать исследовательский теп-

лофизический реактор и ком-

плекс тренажеров для обуче-

ния персонала эксплуатации

вводимых агрегатов.

Однако все это не решит

грядущих проблем снабжения

региона теплом и светом, счи-

тает сосновоборскнй ученый-

ядерщик. Вот почему осенью

будет обнародована комплекс-

ная целевая энергетическая

программа развития энергети-

ки всего Северо-Запада.

Н. КРУПЕНИК,

корр. СПб— ТАСС.

Образцовые
хозяйства

на селе

Распоряжением главы адми-

нистрации Ленинградской об-

ласти Александра Белякова
образован комитет для коор-

динатор совместного россий-

ско-африканского проекта соз-

дания крестьянских (фермер-
ских) хозяйств в Волховском
районе. На него возложены

также функции отбора претен-

дентов для организации образ-
цовых фермерских хозяйств в

России.

Новая структура создана в

соответствии с подписанным

недавно протоколом о намере-

ниях между министерством

сельского хозяйства США,

мэрией Санкт-Петербурга, ад-

министрацией Ленинградской
области и ассоциацией «Со-

действие». Это составная часть

программы развития частного

предпринимательства на селе.

(СПб— ТАСС).

Администрация ПТУ-57 по-

здравляет учащихся, выпуск-

ников училища, ветеранов тру-

да, сотрудников с 10-летием
училища.

Желаем крепкого здоровья,

личного счастья, творческих

успехов.

Геннадию Васильевичу
ЛУЧИНУ

Коллектив Сланцевского ле-

сокомбината сердечно поздра-

вляет Вас с юбилеем и правом

ухода на заслуженный отдых.

От всего сердца желаем креп-

кого здоровья, счастья, долгих

лет жизни, благополучия.
Благодарим за многолетний

добросовестный, безупречный
труд. u> . irfiHfttBI

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
СУББОТА, 3 ОКТЯБРЯ

6.55 — Программа передач.

7.00 — Новости. 7.20 — Ут-
ренняя гимнастика. 7.30 —

Субботнее утро делового че-

ловека. 8.30 — В мире мото-

ров. 9.00 — «Первая скрипка».

9.20 — «Марафон-15 —> малы-

шам». 9.45 — «Эльдорадо».
10.15 — «По ту сторону рам-

пы. С улыбкой». 10.35 — «Ин-
ститут человека». 11.05 —-

«Внимание: X молодежный».
11.25 — Музыкальный киоск.

11.55 — Стиль. 12.25 — Воз-
вращение. 13.20 ■— «ВиД»
представляет: «Дело». 13.50 —

«Колыма, история одного тре-

ста». Фильм 1-й. 15.00 ■— Но-
вости. 15.20 — Киноправда?!
Фильм «Светлый путь». 17.35
— Красный квадрат. 18.15 —

«Театр + ТВ». 19.20 — Фильм
«Поездка в Висбаден». 20.45
— «Спокойной ночи, малыши!».
21.00 — Новости. 21.35 — Про-
грамма передач. 21.40 —

«Брэйн ринг». 22.30 — «Анто-
логия юмора». Звукоимитатор
Ю. Григорьев. 23.10 — «До и

после полуночи». В перерыве

(0.00) — Новости.
российский канал

8.00 — Вести. 8.25 — Доро-
га к храму. «Дух, душа, тело».

8.55 — Фестиваль инвалидного

спорта «Воробьевы горы». 9.20
— Если вам за... 9.50 — Рет-
ро-шлягер. 10.15 — Сергий Ра-
донежский. Фильм 2-й —«Шко-
ла преподобного Сергия». 11.00
— Видеоканал «Плюс один-

надцать». 13.00 — Зигзаг уда-

чи. 13.15 — Пилигрим. 14.00 —-

Вести. 14.20 — Дневной сеанс.

«И тогда я сказал нет».

Фильм. 15.35 — «Южная Ко-
рея. Из прошлого в будущее».
16.15 — Российская энциклопе-

дия. «Будем веселиться, пока

мы молоды...». Ю. М. Лотман.
16.55 — Футбол без границ.

17.50 — Контрасты. 18.30 —-

Парламентский вестник. 18.45
— Мастера. «Тихое веянье».

19.55 •— Реклама. 20.00 — Ве-
сти. 20.20 — Праздник каждый
день. 20.30 — Устами младен-

ца. 21.00 — Золотая шпора.

21.30 — «Поезд в Голливуд».
Фильм. (Польша). 22.55 — Рек-
лама. 23.00 — Вести. Астро-
логический прогноз. 23.25 —

Ассорти. 23.55 — Программа
«А». 0.25 — Ад либитум. 0.55
— «Посмотри!». Выпуск 3-й.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

СУББОТА, 3 ОКТЯБРЯ
8.00 — «Дракулито». 6-я се-

рия. 8.20 — «К вам, совре-

менники мои». 9.20 — «Ржав-
чина». Телефильм. 1-я серия.

10.30 — «Концерт по заявкам».

11.00 — «Большие проблемы
больших городов». 11.50 —

«Фэмилп нэт», «Фабрика солн-

ца». 12.15 — Киноканал
«Осень». «Режиссер Юлий Рай-
зман». «Машенька». Фильм.
14.00 — «Музыкальные ново-

сти». 14.30 — В эфире теле-

компания «ТС-1». 15.00 —

«Аленький цветочек». Фильм.
16.05 — «Дамба; политика и

экология». 17.00 — «Дракули-
то». 6-я серия. 17.20 — «Стра-

ницы истории Отечества». «Су-
воров». Фильм. 19.00 — «Най-
ди меня». 19.30 — «Большой
фестиваль». 19.45 — «Факт».

Горячая линия». 20.45 — «Эк-
спресс-кино». 21.00 — «Импро-
визация». 21.25 — «Музыкальр^,.
ный телефон». 21.35 —- «Ваш 1 '
кумир — какой он?». Шоу-про-
грамма Игоря Николаева.
22.30 — «Ваш эксклюзивный
стиль». 22.35 — «Телекурьер».
23.05 — «Ржавчина». 2-я и 3-я
серии. 0.55 — «Поп-магазин».

•
Руководителям предприятий

города и района

Сланцыагропромснаб про-

сит дать сведения о наличии

автотранспортного парка до 12
октября 1992 года.

Справки по телефону 22-273.
2—2

•

Сланцевский городской

совет ОСВОД

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

на курсы

судоводителей-любителей.

Занятия с 1 октября.
Приемные дни — вторник —

четверг.

ПРИНИМАЕТ НА КУРСЬК,
АКВАЛАНГИСТОВ.

Занятия не мере комплекто-

вания групп.

• Приемные дни — вторник —

четверг.

Справки по телефону 22-536.
3-2

Г1ТУ-15 ^

ПРИГЛАШАЕТ **

ПЛОТНИКА для работы в

качестве мастера производст-

венного обучения. Заработная
плата до 5 тысяч рублей.

Обращаться по адресу: ули-

ца Кирова, 18. Телефон: 2-18-
80 .

•
Обменивается двухкомнат-

ная квартира в городе Сланцы
на равноценную в городе Кос-
тамукша. Обращаться по те-

лефону в Сланцах 74-315.

СПМК-251

требуется водитель

на трейлер К-700.
Обращаться по телефону:

24-638. ,7^

Адрес: улица Жданова,
1 (остановка 3-й поселок).

2—1

Администрация Сланцевско-
го производственного объеди-
нения грузового автотранспор-

та

ПРОСИТ
всех ветеранов труда, нахо-

дящихся на заслуженном от-

дыхе, мужчин, отработавших
25 лет, и женщин, отработав-
ших на предприятии 20 лет,

пройти перерегистрацию в

отделе кадров предприятия

по адресу: пер. Автомобилис-
тов, дом 1 (филиал) до -х.16
октября 1992 года для полу 4k"*
пня подарочного набора к

профессиональному празднику.

2—1

•
Сланцевская неполная сред-

няя школа № 11 приглашает

выпускников школы, учителей
и всех работников на вечер

встречи 9 октября 1992 года

в 18 часов 30 минут.

•
Вниманию жителей
города и района!

Плата за пользование систе-

мами коллективного прг7»гн-
телевидения с 1 октября !я92
года составляет: ,

в городе и районе 25 рублей
(независимо от платы за ком-

мерческий канал).
2—1
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